



Liebe Vorstandsmitglieder, liebe Anwesende

Das Vereinsjahr 2018 startete im **Januar** mit der Rotmilianexkursion in Lengnau, welche durch die Vereine Lengnau und Freienwil organisiert wurde. Um die 60 Personen nahmen trotz kaltem Nieselwetter daran teil. Rico erzählte viel Wissenswertes rund um den Rotmilan. Leider war kein einziger am Schlafplatz anzutreffen. Im **Februar** fand der erste Arbeitseinsatz beim Cholhufe statt. Neophyten wurden zurückgeschnitten und beim Reservoir alle Sträucher auf den Stock gesetzt. Am selben Abend fand die GV in der Vogelschutzhütte statt. Nach dem offiziellen Teil sassen wir beim bereits traditionellen Fondue gemütlich zusammen.

Im **März** fanden zwei Heckenpflegeeinsätze statt. Wir arbeiteten unter anderem bei der Quellfassung und schleppten die abgesägten Äste für's Häkseln an die Strasse. Ein zweiter grosser Neophyt wurde zurückgeschnitten.

Dreimal fand auch im vergangenen Jahr das **Kids-Programm** statt mit den Themen „Mit dem Jäger auf der Pirsch“ im Mai, „Bienen“ im Juni und „Biber“ im September. Kinder von der 3. bis zur 6. Klasse aus Schneisingen, Lengnau und Freienwil werden dadurch für Naturthemen sensibilisiert. René ist im Organisationskomitee und jeweils bei den Anlässen dabei.

Bei der Exkursion im **Juni** beim Neeracher Ried in Neerach führten uns zwei Exkursionsleiter des Naturschutzzentrums durch das Ried. Bei beiden Hides gab es viel Interessantes zu sehen und ein Baumfalke im Flug liess sich zum Schluss wunderschön beobachten. Danach grillierten wir in der Nähe und liessen den Sommerabend ausklingen.

Die **Weiherpflege, Böschungen und Schilf mähen** im **Juni und September** führten wir wiederum durch. Nach mehrmaligem Verschieben entleerten wir den kleinen Weiher und putzten den angesammelten Schlamm heraus.

Natürlich fand im **Juni** auch das jährliche **Helferbräteln** wieder statt und wir hatten Zeit, bei Wurst und Feuer miteinander zu plaudern.

Im **Oktober** fanden zwei Anlässe statt. Im Saal des Weissen Windes referierte Simon Birrer von der Vogelwarte Sempach am Fr-Abend, den 26.10. zum Thema: Eulen, heimliche Waldbewohner. Der Vortrag stiess auf reges Interesse und war mit ca. 45 Personen sehr gut besucht. Am Tag darauf pflanzten wir 12 Hochstammbäume für die neugeborenen Kinder von Freienwil. Bei Gertrud und Robert war die Begrüssung und es wurden 3 Bäume gepflanzt, bei Martin Burger und Theo Wyss je 1 Baum entlang des Radweges und die übrigen Bäume beim Zedernhof und bei André Suter.

Bei der Nistkastenreinigung im **November** trafen wir auf allen fünf Routen wie im Vorjahr keine Siebenschläfer an. Bei vielen Nestern fanden wir jedoch Gelege mit unausgebrüteten Eiern. In einem Nistkasten wohnte eine Haselmaus. Diese liess sich nicht davon abhalten, nach dem Reinigen wieder in ihr Zuhause einzuziehen und aus dem Einflugloch herauszuschauen. Tatiana und Valentina, die beiden Mädchen, die mit dabei waren, hatten riesige Freude daran.

Alle sassen nach getaner Arbeit am Feuer und liessen es sich schmecken. Dieses Jahr nahmen 16 Personen an der Nistkastenreinigung teil und wir gewannen drei neue Mitglieder: Die Kinder Tatiana Blacetic, Valentina Di Gregorio und Lucien Suter fragten an, ob sie Mitglied sein dürfen.

An den Arbeitseinsätzen in der Pause verpflegte uns Corinne oder Susanne, mit einem feinen Znüni, kühlen Getränken und warmem Kaffee. Vielen Dank dafür. Das Helferessen fand dieses Jahr das erste Mal im wieder eröffneten Restaurant Weisser Wind im Saal in Freienwil statt. Während dem Essen erhielten wir Eindrücke aus dem südlichen Afrika, aus Namibia. This hat uns für den Abend einige Bilder zusammengestellt. Die Fotos von verschiedenen Tieren und der Wüsten-Landschaft waren sehr eindrucksvoll.

Ausblick auf das Vereinsjahr 2019

- Die Aktivitäten des Vereins können dem Jahresprogramm entnommen werden. Diese sind auch im Veranstaltungskalender der Gemeinde oder auf unserer homepage zu finden.
- Die Vereine Ehrendingen (kleine Lägern), Schneisingen (Edelkrebse im Ethelweiher), Lengnau (wulstige Kornschnecke) und Freienwil (Obstgarten und Degustation) führen im 2019 alle je eine Exkursion zum Thema: Natur im Surbtal durch.
- Das Kids-Programm organisiert von Seite Freienwil; René Jenni → erneut dreimal pro Jahr: mit den Themen in Freienwil „Spinnen“, Schneisingen „vom Keimling zum Giganten“, Lengnau „die Fliegen“. (3.-6.Klasse)

Vielen Dank an Euch alle, für Eure Mithilfe, sei es bei den Arbeitseinsätzen, beim Organisieren eines Anlasses, der Mithilfe bei der Verpflegung oder einem finanziellen Beitrag.

Danke auch den Vorstandsmitgliedern für`s Organisieren der GV und für Eure Unterstützung.

Nun wünsche ich Euch allen viel Elan und Freude für das neue Vereinsjahr 2019 und auf eine gute Zusammenarbeit.

Freienwil, 11. Februar 2019

Die Präsidentin

Franziska von Känel-Burger